

En el CESFAM de Nueva Imperial con rogativa se celebra wetripantu

Con la llegada del solsticio de invierno en el hemisferio sur, comunidades mapuches de todo Chile celebran el We-Tripantu, el tradicional año nuevo Mapuche.

Esta festividad marca el renacer de la naturaleza y el inicio de un nuevo ciclo en el calendario mapuche, profundamente relacionado a los ritmos de la tierra y el cosmos.

Entre el 21 y 24 de junio, en zonas rurales y urbanas del sur de Chile, particularmente



en regiones como La Araucanía, Los Ríos y el Biobío; familias, comunidades, autoridades ancestrales se reúnen para participar en ceremonias espirituales, rogativas, cantos y comidas típicas.

Esta celebración se realizó en el CESFAM, en Nueva Imperial, en donde se dio inicio en el frontis del edificio de Salud, con rogativa y los tradicionales bailes mapuches, conocidos como "purrún", son una parte esencial de la

cultura y espiritualidad mapuche.

Estas danzas, que a menudo imitan movimientos de

Posterior a la rogativa se compartió un mizawun, que es un espacio donde comparten alimentos, historias y



animales o elementos de la naturaleza, se realizan en diversos contextos ceremoniales, como de sanación, agradecimiento o celebración. El año nuevo mapuche fortalece la identidad cultural.

conocimientos, fortaleciendo los lazos comunitarios y la identidad cultural, donde las sopaipillas y el mate fueron un aliado preferencial, para compartir.